

# はまなす通信

勤医協福社会 だより

2019.7 夏号

## 勤医協福社会の大きな第一歩

7月より勤医協福祉会と法人名を変更し、太田眞智子（前副理事長）が理事長に就任致しました。

ご利用頂いていたる介護サービス等は、これまで同様にご利用いただく事が出来ます。

まをはじめ、ご家族、地域の皆さんに温かいご支援とご指導をいただいている事に心から感謝申し上げます。この度、社会福祉法人勤医協福祉会の理事長に就任いたしました。

國は、「小さなリスクは、自助（自分自身）や互助で、大きなリスクは共助（医療・介護）」に象徴される、公的保障の縮小と医療介護の営利産業化が一体で進められています。

社会保障原則の「能力に応じて負担、必要に応じて給付」を権利として、「事実から学び、実践を発信する事」と、制度を拡充する活動を役職員とともに奮闘する決意です。

今後とも当法人の活動に、ご理解とご協力、ご指導をお願いし、ご挨拶とします。



太田眞智子理事長

国は、「小さなリスクは、自助（自分自身）や互助で、大きなリスクは共助（医療・介護）」

### ご挨拶

当法人をご利用いただいている皆さまをはじめ、ご家族、地域の皆さんに温かいご支援とご指導をいただいている事に心から感謝申し上げます。この度、社会福祉法人勤医協福祉会の理事長に就任いたしました。

7月より勤医協福祉会と法人名を変更し、太田眞智子（前副理事長）が理事長に就任致しました。

ご利用頂いていたる介護サービス等は、これまで同様にご利用いただく事が出来ます。

まをはじめ、ご家族、地域の皆さんに温かいご支援とご指導をいただいている事に心から感謝申し上げます。この度、社会福祉法人勤医協福祉会の理事長に就任いたしました。

勤医協福社会に  
法人名が変わりました

札幌南勤労者医療福祉協会は



国による福祉切り捨ての政策により、介護報酬は引き下げられ、年々深刻さを増す人材確保困難の現状を開拓することが出来ず、全国の介護事業所の経営悪化や倒産が年々増加しています。

介護報酬の次期改定でも更なる削減が進められようとしています。

### 福祉切り捨ての荒波

### 強化



その厳しい情勢に打ち勝つて行くため、私たちは、地域（プロック）運営のため、新体制を整え運営の強化をすすめます。

そして、民医連法人や健康友の会との協力協同の取り組みを進めまちづくりの発展を目指します。

### 人材確保と職場づくり

人材確保の具体案として、パート職や正職員初任給を引き上げ、他専門職を確保できるよう、賃金の見直しを検討しています。はたらき易さの観点からは、やめない職場づくりを目指します。

### 7月号のラインナップ

- ☆法人名が変わりました
- ☆理事長よりご挨拶
- ☆民医連綱領改定から10年目を前に
- ☆介護の現場から
- ☆感謝状が贈られました！
- ☆全日本民医連調査 受診遅れの実態
- ☆健康サロン水芭蕉誕生 他

この度、創立より務めさせて顶いた、札幌南勤労者医療福祉協会理事長を退任する事となりました。

これまで支えて下さった、友の会をはじめとする地域の皆さん、利用者さま、そして職員の皆さまへ深く感謝を申し上げます。

法人の新しい門出に、引き続き変わらぬご厚情を賜りますようお願いを申し上げまして退任のご挨拶とさせていただきます。

山地 誠一

高卒などの新卒者や無資格者でも奨学金や実習援助金などを利用して、正職員を目指すことが出来る仕組があります。充実した福利厚生等の強みを生かして、人材確保に繋げて行きます。

専門職の業務仕分けをはじめとする働き方の見直しや、効率化を図ります。

### 資格取得をサポート

## 介護の現場から ~もなみの里センター~



札幌の南区にある訪問看護ステーションのうち、年中無休のステーションは、私たち「もなみの里訪問看護ステーション」だけということで、今年ゴールデンウイークも、連日元気に訪問へ出かけました。世間がお休みのなか、通常営業は少し寂しい気持ちにもなりますが「いつもどおりきてくれて助かります。」と御家族に歓迎されたり、「こういう時に限って具合悪くなるんだから。ありがとうございます。」とご本人から感謝されたりすると、やってよかったなと励まされます。

これからも、365日元気に走り回りますよ！



## 北海道から感謝状



昨年支援活動が認められました。北海道東部地震に際してより感謝状が贈られました。

共職員また、皆様を改められて感謝申しあげます。本部に掲示さ

北海道知事 平成三十一年三月二十七日

まこ 権災れ胆  
すこを害た振貴  
にさ急々部は  
くま対及地平  
感謝した。多災  
の意を表し

札幌南福祉労者医療福祉協会様

感謝状

## 民医連綱領



私たち民医連は、無差別・平等の医療と福祉の実現をめざす組織です。

戦後の荒廃のなか、無産者診療所の歴史を受けつぎ、医療従事者と労働者・農民・地域の人びとが、各地で「民主診療所」をつくりました。そして1953年、「働くひととの医療機関」として全日本民主医療機関連合会を結成しました。

私たちは、いのちの平等を掲げ、地域住民の切実な要求に応える医療を実践し、介護と福祉の事業へ活動を広げてきました。患者の立場に立った親切でよい医療をすすめ、生活と労働から疾病をとらえ、いのちや健康にかかるその時代の社会問題にとりくんできました。また、共同組織と共に生活向上と社会保障の拡充、平和と民主主義の実現のために運動してきました。

私たちは、営利を目的とせず、事業所の集団所有を確立し、民主的運営をめざして活動しています。

日本憲法は、国民主権と平和的生存権を認める、基本的人権を人類の多年にわたる自由獲得の成果であり永久に侵すことのできない普遍的権利と定めています。

私たちは、この憲法の理念を高く掲げ、これまでの歩みをさらに発展させ、すべての人が等しく尊重される社会をめざします。

- 一、人権を尊重し、共同のいとなみとしての医療と介護・福祉をすすめ、人びとのいのちと健康を守ります
- 一、地域・職域の人びとと共に、医療機関、福祉施設などの連携を強め、安心して住み続けられるまちづくりをすすめます
- 一、学問の自由を尊重し、学術・文化の発展に努め、地域と共に歩む人間性豊かな専門職を育成します
- 一、科学的で民主的な管理と運営を貫き、事業所を守り、医療、介護・福祉従事者の生活の向上と権利の確立をめざします
- 一、国と企業の責任を明確にし、権利としての社会保障の実現のためにたたかいます
- 一、人類の生命と健康を破壊する一切の戦争政策に反対し、核兵器をなくし、平和と環境を守ります

私たちは、この目標を実現するために、多くの個人・団体と手を結び、国際交流をはかり、共同組織力をあわせて活動します。

2010年2月27日  
全日本民主医療機関連合会 第39回定期総会



**★本部★**  
「明日読む担当は  
今日感想」  
感想の時には  
生の民医連HISTORYを  
聞いています！

**★きよたセンター★**  
「事例と重ね併せて」  
学習会とグループワークの  
連鎖学習で解りやすく

**★小樽よいちセンター★**  
「1年かける勢いで」  
ゆったり読み合わせ  
目の前の実践から  
民医連らしさを確信していこう！

**★月寒センター★**  
「管理者が講師」  
朝会の読み合わせが  
難しい事業所は  
部会で感想を！

2010年に民医連綱領が改訂されて  
から、来年で10年を迎えます。  
改定から10年  
介護、運動などの活動を日々の実践と結び、学び、深めようと「綱領を歴史を学ぶ大運動」に取り組んでいます。

これからも、2010年に民医連綱領が改訂されてから、来年で10年を迎えます。

## 改定から10年



**★黒松内センター★**  
「継続は力なり！」  
まずは読み合わせを続けます。  
みんなで意見交換して深めたい！

## 民医連綱領 学習月間 に取り組んでいます！

**★北白石センター★**  
「講師をするために」  
講師担当は必死に熟読  
全体会議で感想を出し合う

見開き1ページ目に大きく民医連綱領が掲載され、隣のページには全日本民主医連の藤末衛会長巻頭言が掲載されています。その中で、「綱領、その組織の羅針盤」で「未来を切り開く希望や夢が込められています」。また、「綱領は、自ら迷つてしまふ前なで、進が自ら運しら、と動いて考を行なうがままとあります。」とあります。

**★特養・もなみ里センター★**  
「各部署でオリジナル」  
大きなセンターなので  
各部署で企画して読み合わせている  
ちなみに  
特養では毎週木曜日に学習会！

なゆてよく入やすく継世多改いトは、この学習ブックレットは、綱領とは何かといふこと未へがを定め代め、職者もれまをバ年論のへます。教語もは解おが造ン迎たら、幹綱書継を理めやじしり、解しをえ、部綱にい持解めやりて受もでつをとす新や行け次の領とツ

**★柏ヶ丘センター★**  
「3行感想文」  
読み合わせが終わったら  
3行感想文を書く  
全体会議で感想を交流

**★菊水センター★**  
「感想交流で昔の思い出」  
山梨に鮭を送った事  
調査に行った事など  
感想と共に思い出を振りかえった。  
思い出=歴史

きよたセンターに  
今年2月  
友の会活動の  
新しい拠点が  
誕生しました！

健康サロン水芭  
蕉では、カフェをメ  
インに、ふまねつ  
と・体操などを行  
っています。

### 健康サロン 水芭蕉



100円の参加費  
でコーヒーとお菓子を食べながら、  
楽しい時間を過ごせます。お近くに  
お住まいの方へオススメです！

毎月第2木曜日  
13:30~15:30  
参加費 100円

<お問い合わせ>

887-1294

きよた在宅  
総合センター  
清田1条2丁目5-8



亡くなられた77名のうち、およそ半数の方は健康保険証を保持していたものの、医療費の自己負担が支払えないことを理由に早期の受診をしていなかった。そして保険料を払えず無保険の方が22名、保険料の滞納などの理由で短期の保険証の方が一人。短期証保持者のうち2名は長期滞納を理由に医療費が全額自己負担の方でした。

全国636か所で全日本民医連調査  
◆受診遅れ調査から見えてきたもの◆

全日本民主医療機関連合会（民医連）は、民医連加入している全国の病院や診療所636か所を対象に調査を行い、昨年一年間で亡くなられた方のうち、経済的な理由で受診が遅れた事により死亡した例、いわゆる「手遅れ死」が77件あつたと発表しました。北海道でも4例あり、北海道民医連が3月12日に記者会見を行い、各メディアでも取り上げられました。

憲法25条は更に続きます。「国は、すべての生活面について、社会福祉、社会保障及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない。」と。この事実を多くの方々に知つてもらおう、いま、私たちが守るべきものは何なのか、改めて考える機会にしたいと考えています。

介護の分野においても、経済的理由から利用を控えたり利用回数を減らしたりする方や、食費を削って低栄養になつたり、暖房費を削るために真冬にストーブを点けず家中で白い息を吐きながら過ごしている方など、「すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。」とした憲法25条で保障されている権利すらも守られていない実態があるのは明らかです。

長崎の原水禁世界大会へ向けて、「核兵器全面禁止を求めるアピール署名」と、現地へ送る千羽鶴を集めています。勤医協福祉会のセンターや事業所へのご協力をお願い致します。



### 原水禁世界大会 今年は長崎！

今年も原水禁世界大会が開催されます。今年のメイン会場は長崎です。核兵器のない世界を目指して集うこの大会は、世界各国からの代表者が参加する式典の他、「非核平和の自治体づくり」など10を超える分科会で討論や交流が活発に行われます。また、被爆75年を迎える2020年には、NPT再検討会議の開催に合わせ、原水禁世界大会－ルニユーヨークへの動きも大きくなっています。

## はまなす通信

社会福祉法人 勤医協福祉会

勤医協福祉会だより

2019年7月 夏号（通算第9号）  
発行責任者 栗原 博志

peace

### 今日の豆知識

#### 夏バテ防止には薬味！

暑さで食欲が減退しがちな時期は、香辛料やシソや生姜などの薬味が胃液の分泌を活性化してくれるんだって。

薬味の種類によって他にもいろんな効能があるんだよ♪

